



28.01.2026

Antrag der Ratsfr. Bündnis 90/Die Grünen		4416/18
Versetzen der Bergbau-Gedenkstele "Schachtanlage Hannoversche Treue I"		öffentlich
Beratungsfolge	Geplante Sitzungstermine	Zuständigkeit
(Ö) Ortsrat der Ortschaft Süd	04.03.2026	Beschlussvorbereitung
(Ö) Ausschuss für Bildung und Kultur	05.03.2026	Beschlussvorbereitung
(Ö) Stadtplanungs- und Bauausschuss	11.03.2026	Beschlussvorbereitung
(Ö) Betriebsausschuss SRB	17.03.2026	Beschlussvorbereitung
(Ö) Finanzausschuss	18.03.2026	Beschlussvorbereitung
(N) Verwaltungsausschuss	14.04.2026	Beschlussvorbereitung
(Ö) Rat der Stadt Salzgitter	15.04.2026	Entscheidung

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt, die Gedenkstele, die an den Tod von 33 Bergleuten erinnert, die am 19.7.1960 auf der Schachtanlage „Hannoversche Treue I“ ihr Leben ließen, zur Lore mit Bergmann in Salzgitter-Bad, umzusetzen.

Sachverhalt:

Die Stele steht derzeit auf dem Gelände der ehemaligen Schachtanlage „Hannoversche Treue I“, das heute vom Bauhof Süd und dem Stadtarchiv genutzt wird. Von der Öffentlichkeit und Besuchern unserer Stadt wird dieser Standort kaum frequentiert. Außerhalb der Dienstzeit, also auch am Wochenende, kann das Gelände nicht betreten werden.

Der Bergbau war die wirtschaftliche Grundlage unserer Stadt und ihrer Einwohner. Das Denkmal soll an diesen wichtigen Teil unserer Stadtgeschichte erinnern.

Um das wirkungsvoll leisten zu können, muss ein Standort in Salzgitter gewählt werden, der im Zentrum der Stadt angesiedelt ist. Auf dem Marktplatz in Salzgitter-Bad erinnern eine Erzlore und ein Bergmann an die Bergbaugeschichte unserer Stadt. Vom Rathaus erklingt das Glockenspiel mit dem „Steiger Lied“. Hier würde die Stele eine sinnvolle Ergänzung ergeben. Am alten Standort kann eine Erinnerungstafel an der Außenwand des Stadtarchivs angebracht werden.

Es gibt nur noch wenige Hinweise auf die Bergbautradition unserer Stadt. Umso wichtiger ist es, die noch vorhandenen Relikte sichtbar zu machen.

Anlage/n

Keine

gez. Ralf Albert